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本报讯 辽沈晚报首席记者高鹏
报道 全明星周末过后，CBA 常规赛
重燃战火，各支球队都要重新投入到
联赛的节奏当中。辽宁本钢男篮也
迎来了一个好消息，那就是此前缺阵
五轮的郭艾伦终于出现在了球队出
征客场的名单当中，这意味着他重回
球场的计划已经提上日程。

今晚 7 时 35 分，2019-2020 赛季
CBA 常规赛继续进行第二十七轮的
较量，辽宁男篮将在客场挑战八一男
篮。作为特邀参加CBA联赛的球队，
八一男篮一直以来都是以全华班阵
容作战，这也很大程度影响了他们的
整体实力，因此在联赛中常年处于积
分榜尾的位置。

辽篮此次虽然是客场作战，但是
凭借双外援齐整的阵容，整体实力上
还是有明显的优势。再加上八一队
方面郭昊文和雷蒙两名主力球员，都
因内部原因长期缺阵，进一步削弱了
球队的实力。这样一来，辽篮想从客
场带走一场胜利应该是没有太大悬
念。

不过对于目前的辽篮来说，他们
也有非常棘手的问题需要解决。首
先最重要的就是队中头号球星郭艾
伦的复出计划。在前一段时间里，郭
艾伦因为持续剧烈的咳嗽影响了训
练和比赛，经过医院检查后发现肺部
有结节，必须按照医嘱吃药治疗，进

行休息。这让郭艾伦已经连续缺席
了五轮联赛，其中的三个客场他都没
有跟随球队一同前往。

而在刚刚结束的全明星周末期

间，郭艾伦虽然正式亮相并参与了很
多活动，但是他不但退出了技巧赛，
而且在全明星正赛上也仅仅是象征
性的出战了前两分钟。显然，他的身

体状况仍然没有恢复到可以参加比
赛的程度，而且在几次公开接受采访
中，也可以发现郭艾伦依旧会时常剧
烈咳嗽。

但是在昨日，郭艾伦还是和队友
韩德君、赵继伟，以及主教练郭士强
一起，踏上了从广州飞往南昌的航
班，去和球队大部队会合。这意味着
郭艾伦时隔五轮之后，终于重新回到
了球队出征客场的名单当中，距离他
复出似乎也更近了一步。

当然，这并不意味着郭艾伦一定
会在本轮比赛中直接复出，或者较长
时间的出战。毕竟面对实力明显占
优的一场比赛，辽篮在郭艾伦缺阵
的情况下也应有足够的把握赢下胜
利。所以对郭艾伦来说，并不存在
急于登场“救火”的情况，而是可以
根据医生的意见来妥善安排复出时
间。毕竟所有人都希望，郭艾伦能够
真正恢复健康之后，再重新回到球场
上。

而且即便郭艾伦要复出，也必然
需要经历一个过程，便于他在久疏战
阵之后能够更平稳地找回比赛的感
觉。就如同此前贺天举因感冒连续
缺阵之后，首次复出被安排在客场面
对广厦队时的第四节里，当时胜负悬
念已经不大的情况下，让贺天举上场
适应一下比赛的感觉。

所以在接下来这连续连个客场
中，如果辽篮能够在比赛中顺利掌握
局势的主动权，郭艾伦应该会在教练
组的安排下短暂的登场寻找状态，为
后面更重要的比赛做好铺垫和准备。

辽篮今晚客场挑战八一队

郭艾伦随队出征 或迎复出时机

面对全华班的八一男篮，辽宁队迎来调整磨合阵容的机会。 辽沈晚报记者 查金辉 摄

距离春节档不足半月，竞争该
档期的电影们都已经行动起来了。
而网铺的最大的，要算《唐人街探案
3》了。导演陈思诚在揣摩观众心理
上绝对是高手，不仅在电影里拉来
了铃木保奈美搞一波“回忆杀”，更用
网剧先行的办法提前引燃《唐探3》的
人气。《唐探》IP下的系列作品，也打
破了“影网联动”不温不火的僵局。

“影网联动”三大模式
作品不少效果一般

近日，网剧《唐人街探案》一登
场就人气十足。该剧制作精良、剧
情极具悬念感，让不少观众追剧追
到停不下来。而网剧《唐人街探案》
的热播，也使得观众对即将在春节
档亮相的电影《唐人街探案 3》期待
度暴增。记者计算了一下，12 集的

《唐人街探案》网剧按照既定节奏播
完后，正好赶上大年初一电影版《唐
人街探案3》的上映。

其实电影网剧的联动早有先
例，但效果却并没有很惊艳。目前
的电影网剧联动大概有三种模式：
影剧同步、先剧后影、先影后剧。从
各种IP电影网剧联动后的最终效果
看，影剧同步和先剧后影的模式并
没有特别成功的先例。

比如《微微一笑很倾城》《何以
笙箫默》等IP尝试的是影剧同步，但
唯一的好处也只有宣传效果叠加而
已。《三生三世十里桃花》《盗墓笔
记》等选择了先剧后影模式，虽然电
视剧能累积更多的人气，但是改编
电影后，显然电影观众对品质的要
求要远远高于电视剧观众，这些电
影最终难免沦为“烂片”。

《唐探》IP打破僵局
电影网剧互动强烈

对比影剧同步、先剧后影模式，
先影后剧的发挥空间更大。拿《唐
探》系列举例，目前该系列的两部电
影口碑上佳，即将上映的《唐探3》也

吊足公众胃口，网剧的人气与评价
也相当不错。整个IP下作品几乎没
有短板。

陈思诚在打造网剧上也拿出了
拍电影的态度，幕后创作阵容延用
电影版团队。网剧在编剧上跟电影
版一样用心，剧情也跟电影真正联
动起来：时间线无缝对接，人物之间
也都有关联。

近日，《唐人街探案3》曝光了一
支预告，预告中的神秘角色 Q 也吊
足观众胃口。Q是《唐探》系列埋下
的一个重大悬念，能力超强却又身
份成谜，一直稳居“唐探宇宙”中世
界名侦探排行榜榜首。而在网剧
中，Q 的身份则露出了更多线索。
在网剧的第二个故事《玫瑰的名字》
里，结尾伴随着邱泽饰演的林默回
溯记忆，张钧甯饰演的Ivy耳后笑脸
纹身慢慢变成Q，引发了Ivy会不会
是 Q 的猜想。邱泽、张钧甯等网剧
主角也将在电影《唐人街探案 3》中
亮相。

《唐探》IP作品开发打破了影网
联动不温不火的僵局。在整体布局
上陈思诚对网剧和电影做到了高度
融合，不同于以往其他影网联动的
割裂式开发。因此，网剧的大热为

《唐人街探案 3》在春节档拉到了更
多的人气。 辽沈晚报记者 张铂

热剧《精英律师》中栗娜的扮演
者朱珠，凭借对人物的细腻刻画，塑
造了一个颇具路人缘的角色。“人情
练达、风情万种”是朱珠对栗娜这个
人物的概括，同时她表示，栗娜这个
人物身上，折射出许多当代女性的影
子，生活中的自己虽然并不像栗娜，
但她通过这个角色学到了许多。

如沐春风式的人物

“我是栗娜”几乎成为了朱珠在
《精英律师》中的标签。栗娜集智慧
与美貌于一身，默默守护在男主角身
边，罗槟想到要做的事，她提前就已
经安排好了；何赛与蓝兰之间暗生情
愫，她只扫了一眼就能看穿。

这个角色，朱珠看过剧本后就很
喜欢，“栗娜情商、智商非常高，打扮
得体……外表是一个完美的存在。”
朱珠说，栗娜最打动自己的是她的同
理心，会站在别人的角度考虑问题，
换位思考的能力特别强。

导演对这个角色的要求，开始让
朱珠有些小抗拒：“试装导演要求我
一定要穿花裙子，在所有人都是冷色
调服装的情况下，栗娜则像是春风一
样的存在，包括大波浪红唇，走路一
定要有女人味，包括姿势、表情、手
势，一定要像水一样……”这对于平
时经常只穿黑白灰、从不穿大花裙
装、走路大步流星的朱珠来说，是个
不小的挑战，在拍摄过程中，朱珠尝
试不同的感觉，导演再根据朱珠的发
挥进行调整。

事实证明，朱珠的尝试成功了，
一个“人情练达、风情万种”的职业女
性，跃然在观众眼前。

从靳东身上学到很多

《精英律师》播出过程中，罗槟与
栗娜的感情关系也让不少观众揪
心。对于这两个角色的关系，朱珠的
评价是：“很有意思。”

“两个人十几年如一日，从早到
晚在一起，什么事都是一起度过一起
解决。就像罗槟在剧中的一句台词：
比与家人在一起的时间都长。他们
既是工作伙伴又是好朋友，但两人都
受过伤，罗槟因为感情受过伤，把自
己关起来很久，不敢去尝试。栗娜因
为原生家庭，也对亲密关系有所恐
惧。”朱珠分析说，栗娜对罗槟，是一
种大爱，这种爱并不一定非要占有。

“生活中这种情感非常难得，这
是一种无条件的爱，只付出不求回
报，我本人很难达到这种境界，栗娜
是一个很有爱的能力的人，这点我从
她身上学习了很多。”

在整部剧的拍摄过程中，朱珠坦
言有“气度和耐心”的靳东对自己帮
助很大。在角色表现力方面，“我本
人说话太软了，靳东老师指导我，说
话语调更加抑扬顿挫，胸腔共鸣，把
语调降下来。”这样就更能展现出人
物特质中职业的一面。

朱珠是在国外学习的表演，与国
内演员在表演方面有不一样的地方：

“我以方法派为主，创作的道路和达
到结果的路径与国内不一样，推崇的

东西也不一样。但靳东老师很有经
验和耐性一点点教我，让我和他们在
一个节奏里，最后实现殊途同归。”

在《精英律师》中，朱珠有 400到
500场戏，很多场景是一镜到底连拍，
对演员要求比较高，走位台词都不能
出错，因为不能剪辑。朱珠说，靳东
在现场的刻苦也激励了她，合作几场
戏之后，她就再也没有拿着剧本进片
场，因为她觉得如果没有在场外做好
充分的准备，就不敢与靳东对戏。

栗娜折射当代女性

《精英律师》播出后，栗娜这个角
色受欢迎的程度，是开播前大家没想
到的。朱珠认为，这个角色体现了现
代职业女性的状态。“宁缺毋滥，宁为
玉碎，和现代女性有许多相似之处，
不去委曲求全，勇于追求自己的真
爱”，朱珠说，“在性格上，栗娜和她自
己也有重合的地方，在没有遇到真爱
时，不会因为什么原因和别人在一
起，而是选择独自美丽，我个人比较
认同一句话：‘一个人独处的能力，就
是他（她）爱的能力。’”

生活中的朱珠从来没有过“大波
浪”，日常就是中分直发，淡妆，以素
色为主，穿衣比较注重面料，喜欢珍
珠饰品。但运动必不可少，比如冥
想、跑步、拳击、跳舞，“要保持动一
动，对演员来说，身体的控制力不能
丢。”朱珠说，她什么都吃，体脂并不
低，尽量保持一定的新陈代谢和肌肉
量，做到开心就很美。

除了生活中的真实，朱珠认为创
作的真实也是最能打动人心的。以

《精英律师》为例，朱珠感觉到，观众
审美水平越来越高，“作品的外壳固
然重要，是一个包装，但真正看戏时，
离不开真诚两个字。”她说老师曾经
教过她：“真才是最吸引人的。”这不
仅成为她的审美标准，也成为她的职
业目标。

据《北京晚报》

《精英律师》中塑造“万人迷”角色

朱珠：我不是栗娜，我不穿花裙子
网剧大火助《唐探3》人气暴增

陈思诚如何打破“影网联动”僵局

网剧《唐探》主角邱泽、张钧甯
出现在电影《唐探3》海报中。


